
                ATA N° 043/2018 
 
Aos treze (13)  dias do mês de novembro do ano dois mil e dezoito, na Sede do 
Poder Legislativo, foi realizada a quadragésima primeira (41ª) Sessão 
Ordinária da Segunda Sessão Legislativa - 17ª Legislatura, da Câmara 
Municipal de Lajeado. Presentes os seguintes Vereadores: Ederson Fernando 

Spohr, Paulo Adriano da Silva, Arilene Maria Dalmoro, Sérgio Miguel 
Rambo, Eloede Maria Conzatti, Antônio Nilson José do Arte,  Ildo Paulo Salvi, 

Mariela Portz, Ernani Teixeira da Silva, Waldir Blau,  Carlos Eduardo Ranzi, 
Antônio Marcos Schefer, Adi Cerutti, Waldir Sérgio Gisch e Mozart Pereira 
Lopes. Verificada a presença do número regimental o Senhor Presidente  
Ederson Fernando Spohr abriu os trabalhos invocando o nome de Deus. A 
Secretária da Mesa Vereadora Arilene Maria Dalmoro,  leu um texto da 
Sagrada Escritura. ATA Nº 042/2018 da Sessão Ordinária foi aprovada por 
unanimidade. Na continuidade o Senhor Presidente convidou a Vereadora 
Eloede Maria Conzatti para assumir uma cadeira na Casa em conformidade 
com o requerimento deferido do Vereador Sérgio Luiz Kniphoff e do Suplente 
de Vereador Heitor Luiz Hoppe.EXPEDIENTE: Conforme Boletim nº 041/2018 
em anexo.VEREADORES INSCRITOS:  Marcos Schefer, Waldir Blau, Ernani 
Teixeira da Silva, Mariela Portz, Nilson do Arte, Eloede Maria Conzatti, Sérgio 
Miguel Rambo, Arilene Dalmoro e Ederson Spohr justificaram as indicações 
lidas no Expediente. Mozart Pereira Lopes solicitou que fosse votado ainda na 
Sessão do dia de hoje os Projetos de Lei nº 147 e 148-02/2018 de autoria do 
Poder Executivo e justificou as indicações lidas no Expediente.OS 
SEGUINTES REQUERIMENTOS FORAM APROVADOS DURANTE A 
SESSÃO: CARLOS EDUARDO RANZI: Solicita ao Poder Executivo quando 
será finalizada a obra de alargamento da Rua Nicolau Junges, trecho de 
ligação com a ERS-130, no bairro Montanha. CARLOS EDUARDO RANZI: 

Solicita ao Poder Executivo a construção de mais um polo do programa 
Academia da Saúde - modalidade intermediária. A Portaria 3.582/2018, 
publicada nesta segunda-feira, 12 de novembro, trata da Lei 13.658/2018, que 
abriu crédito especial orçamentário – na ação 20YL – para transferência fundo 
a fundo a Municípios selecionados e aptos a receberem incentivos financeiros 
para construção de polos do programa. Os Municípios terão 15 dias para 
enviar proposta ao Ministério da Saúde (MS). O Programa Academia da Saúde 
tem como um de seus pontos centrais a implantação de polos dotados de 
infraestrutura, equipamentos e profissionais qualificados, o que potencializa a 
realização de ações variadas de promoção da saúde, como: práticas corporais e 
atividades físicas, promoção da alimentação saudável, mobilização da 
comunidade, práticas artísticas e culturais, gestão participativa, entre outras 
preconizadas pelo Programa. É, portanto, mais um espaço do SUS de 
referência e de vivência nos territórios que compõem as redes de atenção à 



saúde. ADI CERUTTI: Solicita espaço para falar sobre o asfaltamento da via 
lateral da BR 386, desde a empresa Eletro Diesel Hirt até as proximidades da 
Polícia Rodoviária Federal de Conventos, serviço realizado pela Secretaria de 
Obras de Lajeado. ADI CERUTTI: Solicita explicações da Corsan, o motivo da 
demora  para solucionar os problemas de falta de água.ADI CERUTTI: 

Solicita a substituição da servidora Bruna Pereira de Salles, do cargo de 
coordenadora do SIM (Sistema de Inspeção Municipal). ANTÔNIO MARCOS 

SCHEFER: Solicita espaço para falar sobre a Expovale. ANTÔNIO MARCOS 

SCHEFER: Solicita ao Prefeito Municipal que informe a previsão para inicio 
das obras de reparação dos danos que ocorreram no Posto de Saúde do bairro 
São Cristovão, visto que isso esta causando grandes transtornos aos moradores 
que necessitam de atendimento no local. ILDO PAULO SALVI: 
Parabenizamos o Prefeito Municipal, Sr. Marcelo Caumo, ao Secretário da 
Cultura, Carlos Reckziegel e Secretário do Meio Ambiente, Luis André Benoitt, 
pela excelente realização do 4° Concerto da Primavera, realizado no Jardim 
Botânico desta cidade. A SEGUINTE INDICAÇÃO FOI APROVADA 

DURANTE A SESSÃO:- SEOSP: Reitera a solicitação de melhorias como 
patrolamento e colocação de material (brita/saibro) em toda a Estrada Geral 
de Alto Conventos até a divisa do município, pois os moradores reclamam das 
más condições em que se encontra a mesma.- SEOSP: Solicita melhorias como 
corte de grama e conserto da tela de proteção no campo de futebol e pracinha 
localizados no início da Rua Delfino Costa, no bairro Conservas.- SEPLAN-
Trânsito: Solicita a colocação com URGÊNCIA de uma sinaleira em frente à 
Escola Municipal Dom Pedro I, no bairro Jardim do Cedro, pois devido ao 
grande fluxo crianças e veículos os moradores temem que ocorram acidentes 

no local. ORDEM DO DIA:  O SEGUINTE PROCESSO FOI REJEITADO 
POR 08 VOTOS CONTRÁRIOS AO VETO E 06 A FAVOR DO VETO: 
Processo nº 57.740, contendo o Veto ao Projeto de Lei CM n° 043-02/2018, de 
autoria do Poder Executivo que: “Modifica o parágrafo único do artigo 38 da 
Lei Complementar n° 002/2016 que institui o Regime Próprio de Previdência 

Social do Município de Lajeado e dá outras providências ”.OS SEGUINTES 
PROCESSOS FORAM APROVADOS POR UNANIMIDADE: Processo 
nº 57.574, contendo o Projeto de Lei n° 109-02/2018, de autoria do Poder 
Executivo que: “Autoriza o Poder Executivo a conceder parcelamento, em até 
60 (sessenta) parcelas mensais e sucessivas, dos débitos relativos ao Impostos 
sobre Serviços (ISS) das empresas optantes pelo Regime Especial Unificado de 
Arrecadação de Tributos e Contribuições -  Simples Nacional e dá outras 
providências”.Processo nº 57.816, contendo o Projeto de Lei n° 141-02/2018, de 
autoria do Poder Executivo que: “Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito 
Suplementar”.Processo nº 57.817, contendo o Projeto de Lei n° 142-02/2018, de 
autoria do Poder Executivo que: “Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito 
Especial”.Processo nº 57.820, contendo o Projeto de Lei CM n° 059-02/2018, de 
autoria do Vereador Carlos Eduardo Ranzi e Sergio Miguel Rambo que: 



“Denomina de Rua Iloni Battisti Lassen a Rua B, localizada no Loteamento 
Bela Morada II, bairro Moinhos D’ Água”.Processo nº 57.858, contendo o 
Projeto de Lei CM n° 062-02/2018, de autoria do Vereador Sergio Miguel 
Rambo que: “Denomina de Rua Odila Foltz a Rua “A” localizada no 
Loteamento Reserva do Montanha, no bairro Montanha”.Processo nº 57.859, 
contendo o Projeto de Lei CM n° 063-02/2018, de autoria do Vereador Sergio 
Miguel Rambo que: “Denomina de Rua Leopoldo Fernandes a Rua “A” 
localizada no Loteamento Bela Morada I, no bairro Moinhos D´ água”. 
Processo nº 57.860, contendo o Projeto de Resolução n° 001-02/2018, de autoria 
da Mesa Diretora que: “Autoriza o Poder legislativo de Lajeado a custear 
despesas de alimentação para o café da manhã da AVAT (Associação dos 
Vereadores do Vale do Taquari)”.Processo nº 57.868, contendo requerimento 
de autoria da Vereadora Eloede Maria Conzatti.Processo nº 57.869, contendo 
requerimento de autoria da Vereadora Mariela Portz.Processos nº 57.870 e 
57.871, contendo requerimentos de autoria do Vereador Ernani Teixeira da 
Silva.Processos nº 57.873, 57.874, 57.875, 57.876, 57.877 e 57.878, contendo 
requerimentos de autoria do Vereador Carlos Eduardo Ranzi.Processo nº 
57.880, contendo requerimento de autoria do Vereador Nilson do 
Arte.Processo nº 57.883, contendo requerimento de autoria do Vereador 
Waldir Blau. Processo nº 57.885, contendo requerimento de autoria do 
Vereador Adi Cerutti.Processo nº 57.887, contendo requerimento de autoria do 
Vereador Sergio Miguel Rambo.Processo nº 57.888, contendo requerimento de 
autoria do Vereador Ederson Fernando Spohr.Processo nº 57.889, contendo 
requerimento de autoria do Vereador Carlos Eduardo Ranzi e Ildo Paulo Salvi. 
Processo nº 57.890, contendo requerimento de autoria do Veraedor Ildo Paulo 
Salvi. TRIBUNA LIVRE:  Usou o espaço da Tribuna Livre a Senhora Janete 
Maria Pflugseder que explanou sobre o Serviço de Inspeção Municipal ( SIM ) 
de Lajeado. Também fizeram uso da Tribuna Livre O Grupo “ Roda de 
Conversa LGBTQI+” do Vale do Taquari que explanaram sobre as 
problemáticas referentes a representatividade da população LGBTQI+ do Vale 
assim como possíveis prejuízos relacionados ao cancelamento da Parada Livre 
de Porto Alegre. Nada mais a tratar, o Senhor Presidente, após determinar a 
próxima Sessão Ordinária para o dia vinte (20) de novembro de 2018,  
encerrou  os  trabalhos  invocando a proteção  de Deus.  E,  para   constar,   
lavrou-se  a  presente  Ata,  que  depois  de  lida  e  aprovada,  será  assinada  
pelo  Senhor  Presidente,  Vice - Presidente e Secretária da Mesa.  Lajeado,  13 
de novembro de  2018. 
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